
Klimabeirat
Niederschrift über die 10. SiEung am A6,AT.2017

Beoinn: 17:05 Uhr Ende: 19:00 Uhr

Taqunqsort: Kult0urkate, Dorfaue 5, 15566 Schöneiche bei Berlin

anwesend.
Norbert Rohde Kay Wiezorek
Ute Hannemann Gesine Korth
Uwe Keil Torsten Stutterheim
Wolfgang Wittmer Stefan Brandes

Protokollantin Gesine Ko(h

Gäste: Herr Grützbach (Energiegenossenschaft Rehfelde)
Frau Hinz (Auszubildende Venvaltung)

entschuldigt: Petra Jeschke
Detlef Wilke
Heiko Seelig
Wolfgang Fischer

Folgende Tagesordnung war zur Beratung vorgesehen:

1. Eröffnung der Sitzung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
3. Abstimmung zur Tagesordnung
4. Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung
5. Energiegenossenschaft Rehfelde, Gast Herr Grützbach
6. Auswertung Heimatfest
7. Broschüre von Hern Wilke als Grundlage für die Artikelserie
8. lnfo an den Bürgermeister zur Maßnahmenliste und zum Stand eea.
9. Erhebung von Wetterdaten, Anfrage von Frau Lischka Gemeindevenvaltung Amt lV
10. Sonstiges

1. Eröffnung der Sitzung
Der Vorsitzende Herr Rohde eröffnet um 17.05 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
Der Vorsitzende des Klimabeirats stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

3. Abstimmung zur Tagesordnung
Die Tagesordnung wird angenommen.

4. Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände.

5. Energiegenossenschaft Rehfelde
Herr Grützbach, Vorstandsmitglied der Energiegenossenschaft Rehfelde, stellt in einer Präsentation die
Energiegenossenschaft und deren Projekte vor. Die Genossenschaft besteht seil11DA12 und beschäftigt sich,
bisher ehrenamtlich, mit der Produktion und dem Vertrieb von erneuerbaren Energien aus eigenen
Windkraftanlagen (2 Stück), Biogas -und Photovoltaikanlagen. Die Genossenschaft zählt 250 Mitglieder. Die
Gemeinde Rehfelde ist auch Mitglied in der Genossenschaft. Unterstützung bei den Projekten hat sich die
Genossenschaft z.B. an der Hochschule für nachhaltige Entwicklung Eberswalde geholt. Dort werden ständig
praktische Themen für Abschlussarbeiten gesucht. Es erfolgt eine angeregte Diskussion. Herr Rohde bedankt
sich für den interessanten Vortrag und verabschiedet Henn Grutzbach.

17:50 Uhr Herr Stutterheim nimmt an der Sitzung teil, Herr Gnitzbach verlässt die Sitzung



6. Auswertung Heimatfest
Für das nächste Jahr ist eine bessere und langfristigere Vorbereitung des Standes notwendig.
Frau Korth schlägt vor, einen Tag der Elektromobilität zu vorzubereiten mit der,,Roadshow Elektromobiltät" vom
Bundesministerium für Verkehr und digitale lnfrastruktur. ln anderen Gemeinden war die Aktion sehr erfolgreich.
Es können regionale Autohäuser, der Schöneicher Fahrradladen, E'Fahrzeug der SRS mit eingebunden
werden.
Herr Brandes regt an, bei den geplanten E-Ladesäulen auch Lademöglichkeiten für E-Bikes zu berücksichtigen.
Frau Hannemann iragr an, ob iur oie gepiante FV-Hnrage aui oem Ratnausoach auch eine ortentiicne
Anzeigetafel über den aktuellen Ertrag geplant ist, eventuell optisch gut sichtbar in Verbindung mit einer
Rathausuhr. Frau Korth wird lnformationen einholen.

Frau Hinz verlässf die Sitzung.

7. Broschüre von Herrn Wilke als Grundlage für die Artikelserie
Herr Rohde hat einen Artikel über die SRS verfasst. Der Artikel soll auf Schöneiche online, in Schöneiche
konkret und in den nächsten Rathausnachrichten veröffentlicht werden. Frau Korth erkundigt sich nach dem
nächsten Redaktionsschluss. ln der nächsten Sitzung werden mit Henn Wilke weitere Artikel geplant.

8. lnformation an den Bürgermeister zur Maßnahmenliste und zum Stand eea
Herr Rohde schlägt vor gem. BV dem Bürgermeister bei einem persönlichen Termin die Maßnahmenliste des
Kiimabeirats und den Stand des eea vorzusteiien. Herr Rohde kümmert sich um Termin und Unterlagen.
Frau Korth informiert über den aktuellen Stand des eea.

9. Erhebung von Wetterdaten, Anfrage von Frau Lischka Gemeindevenraltung Amt lV
Frau Lischka, im Bauamt verantwortlich für die Bereiche Umwelt - Park- und Grünanlagen -Naturschutz -
Baumschau, wandte sich mit eine Anfrage zur Erfassung von Wetterdaten an den Klimabeirat. Der SB Grün ist
u. a. für cjie'v'vässer-uilg vüil fasi i.ü0ü jungbäurr-ren an ca. 60 Siaircjorten. Ürn ciiese Artreiietr pianerr zr-i

können, werden konkrete Angaben benötigt, wie viele Niederschläge denn tatsächlich in Schöneiche gefallen
sind. Es kam der Vorschlag, dass die Gemeinde eine kleine Wetterstation anschafft und die digital erfassten
Daten und Auswertungen öffentlichkeitswirksam auf die Homepage stellt. Der Klimabeirat begrüßt den
Vorschlag. Die Klimaveränderungen können kostengünstig erfasst und für jedermann einsehbar gemacht
werden, Frau Korth klärt, in welcher Form der Klimabeirat hierbei unterstützen kann.

10. Sonstiges

Nächste Sitzungstermine: 28.09.2017', 17 Uhr Kultourkate
16.11.2O17; 17 Uhr Rathaus, Bespreehungsraum 2,OG
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Norl_rert Rohde
Vorsitzender des Klimabeirats

.2017; G. Korth


